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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 10. Sitzung des Ausschusses für Schule, Erziehung und 

Weiterbildung 

am 04.12.2014 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Jörn Riedel-Vollmer  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Frank Uhrhammer  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Matthias Grube - fehlt 
Ratsfrau  Frau Monja Hörl  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsfrau  Frau Ulrike Meier-Sander  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  
Elternvertreterin  Frau Martina Gräf - fehlt entschuldigt 
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  
Schülervertreter  Herr Lars Ottermann - fehlt 

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführung  Frau Erika Kregel  
Leiterin Kindergarten Jed-
dingen  

Frau Nicole Kanapin  

Leiterin Kindergarten Wittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  
Leiterin Kindergarten Fabu-
la  

Frau Gisela Teschke  

Gäste 
Rektor Oberschule  
Lehrer 

Herr Dyck 
Herr Schulte 

 

Rektorin Grundschule Vis-
selhövede  

Frau Lattemann  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   1 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.10.2014 
  5 Bericht aus dem Arbeitskreis Schule vom 18.11.2014 
  6 Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen (bei Bedarf) 
230-2014 7 Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014 bis 2018 

für den Bereich Kindertagesstätten 
232-2014 8 Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 für 

den Bereich Schulen 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung: geplant für Dienstag, 17.02.2014, 17 Uhr (neue 

Uhrzeit) 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende Herr Riedel Vollmer begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Einwände gegen die Tagesordnung ergeben sich nicht. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine Anfragen- 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.10.2014 
Die Niederschrift wird mit 4:0:3 Stimmen genehmigt. 
 
  
5. Bericht aus dem Arbeitskreis Schule vom 18.11.2014 
Herr Goebel berichtet, dass in der Sitzung des Arbeitskreises die Daten aus der Elternbe-
fragung analysiert worden seien. Bei der Detailbetrachtung sei herausgekommen, dass die 
Eltern eine schulortnahe Beschulung bevorzugen. 
Betrachtet worden seien die Schülerzahlen in den Ortschaften und deren aktueller Schul-
weg. 
Ebenfalls sei über die notwendigen baulichen Investitionen in den Schulen gesprochen wor-
den. 
 
  
6. Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen  
Frau Lattemann weist darauf hin, dass für die Kastanienschule ein großer Traum in Erfül-
lung gehe und der Teppich im Pausenraum ausgetauscht werde.  
Herr Dyck berichtet zu folgende Themen: 
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- die Trennwand im Musikraum sei eingebaut worden, 
- zu den Schallschutzmaßnahmen Lönsstraße, das beanstandete Segel sei von der 

Fachfirma wieder ausgebaut worden, 
- 2 Türausschnitte seien in der Schule „Auf der Loge“ vorgenommen worden (Fotola-

bor, Klassenraumverbindung), 
- die zwei Container möchte die Schule gern behalten, da sie zu vielfältigen Zwecken 

benötigt werden. Zum Beispiel unterrichte der ehrenamtliche Lehrer, Herr Gamperl, 
dort unentgeltlich ausländische Schüler, die oft ohne Sprachkenntnisse nach Vissel-
hövede kommen, 

- als Alternative zu den „Whiteboards“ habe sich eine Gruppe von Lehrern in einer 
Schule in Schneverdingen Informationen eingeholt,  

- über Kritikpunkte zum Kurssystem der Oberschulen. In Fortbildungen werden Mög-
lichkeiten erarbeitet, das System besser auszurichten. 

Herr Schulte trägt vor, wie die Umrüstung der altbewährten Kreidetafeln zu interaktiven 
Whiteboards durchgeführt werden könne, die Vorteile und die Kosten. 
Herr Goebel teilt mit, dass er bezüglich der Container bereits mit dem Landkreis in Kontakt 
getreten sei. 
 
 
230-2014 
7. Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014 bis 2018 für den Be-
reich Kindertagesstätten 
Nach Erläuterungen durch Herrn Haase beschließt der Ausschuss: 
 
 Dem Haushaltsplanentwurf 2015 (Produkt 01-10-11 bis 01-10-11-

04) und dem Investitionsprogramm 2014 bis 2018 wird zuge-
stimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
232-2014 
8. Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 für den Bereich 
Schulen 
Herr Grünhagen erläutert die Vorlage.  
Auf Nachfrage von Herrn Bargfrede, ob die Kosten für das Mensaessen nicht mehr de-
ckend seien, berichtet Herr Grünhagen, dass die Belastungen für das Schulessen auf 4,90 
€ steigen werden. Die Cateringfirma habe mitgeteilt, dass sie zu den alten Bedingungen 
nicht mehr liefern könne. Die Eltern würden einen Anteil von 2,50 € zahlen. 
Herr Vollmer stellt infrage, ob angesichts des Schuldenstandes und des Vorhabens Schul-
den abzubauen die Wünsche der Schulen einfach so durchgewinkt werden sollten.  
Er beantragt, die Ansätze bei den Anschaffungen (Erwerb von beweglichen Sachvermö-
gen) um 50 % zu kürzen. 
 
Der Ausschuss stimmt 1:4:2 Stimmen gegen die Kürzung. 
 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 a) Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2015 für den Bereich 

Schulen wird zugestimmt 
 

b) Dem Investitionsprogramm 2014 – 2018 wird zugestimmt. 
 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
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9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
9.1. Herr Grünhagen informiert, dass die Schulbehörde mitgeteilt habe, dass die sozialpä-
dagogische Betreuung in der Oberschule für weitere 2 Jahre gesichert sei. 
9.2. Herr Grünhagen teilt mit, dass Herr Mathias Ulrich (Stv. Elternratsvertreter) zurück-
getreten sei. 
9.3. Herr Goebel gibt bekannt, dass er die Information erhalten habe, dass die Landesre-
gierung und die Deutsche Bahn AG in einen Bahngipfel beschlossen hätten, 150 Mio. € in 
niedersächsische Bahnhöfe zu investieren. Die Stadt Visselhövede profitiere davon, so dass 
die Bahnsteige barrierefrei erneuert werden. Evtl. werde die Anlage weiter zur Stadt ver-
legt. 
 
  
10. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine Anfragen- 
 
  
11. Nächste Sitzung: geplant für Dienstag, 17.02.2014, 17 Uhr (neue Uhrzeit) 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 19:30 Uhr. 
 
  
 
 
 

Jörn Riedel-Vollmer 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Erika Kregel 
Protokoll 
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